

# LA LETTRE DES ÉLUS DE LOCMARIA UN NOUVEAU CAP



LOÏC  
RAULT



FRANÇOISE  
FOLL



MICHEL  
MARC



CHRISTOPHE  
LE GAL



LOÏC  
PETIT DE LA VILLÉON



ADELINE  
BIDAULT

## ÉDITORIAL

À l'écoute des lanvénois, on nous répond souvent « **je ne fais pas de politique** ». Le mot politique n'est pas un gros mot. Faire de la politique, c'est s'occuper des affaires de la cité, de la commune au sens premier du terme.

Le mot **politicien** n'a pas du tout la même signification et s'inscrit beaucoup plus dans une logique partisane qui peut prêter à critique. Sans renier notre sensibilité de gauche, depuis le début de notre mandat en 2020, nous avons fait valoir un point de vue différent, une politique différente de celle menée par l'équipe municipale majoritaire depuis 4 mandats, c'est à dire depuis 25 ans. Nous avons la faiblesse de penser que ce qui n'a pas été fait ou amélioré en 25 ans ne le sera pas avec 6 ou 7 années de plus.

**Viviane Godebert a officiellement déclaré dès avril 2025 être candidate à un 5e mandat de maire.**

Dans la continuité de notre engagement, nous présenterons pour les **municipales de mars 2026** une liste qui mènera une politique alternative pour Locmaria.

Dans ce qui suit, nous allons illustrer 4 thèmes où notre politique aurait certainement été différente et nous vous invitons à **rejoindre notre collectif** pour participer aux réflexions de notre groupe et préparer l'avenir de la commune.

Oui, aux prochaines élections à Locmaria, il faut **changer de politique**. Pour cela, nous devons nous mobiliser dès maintenant.

## FIN DE MANDAT - 4 PROPOSITIONS

### LA DYNAMIQUE DU BOURG DOIT PROFITER À TOUS

Le bourg doit être un lieu de rencontre, d'attractivité commerciale, de services. Il doit refléter **l'image de Locmaria**.

Nous sommes persuadés qu'en vendant la maison des citoyens, l'étage de l'agence immobilière et en cédant aussi le bâtiment, situé près des locaux "sages-femmes et kinés", on perd la maîtrise du foncier.

La municipalité se prive ainsi de marges de manoeuvres dans le bourg.

Ces cessions deviennent des contraintes supplémentaires.

### POUR NOS AINÉS, UNE RÉSIDENCE ADAPTÉE

Nous ne remettons en cause ni la nécessité de cette résidence, ni l'emplacement choisi près de Ti Lanvenec.

Nous pensons qu'il y a une alternative à une gestion entièrement privée et voyons plus une offre autant axée sur du petit individuel que sur du collectif. Certains anciens plus autonomes, seraient heureux de garder un logement avec un petit bout de jardin. Nous sommes persuadés qu'il y aurait un **"effet domino"** incitant certains de nos aînés à libérer de grands logements pour de plus petits, plus adaptés.

### POUR UN HABITAT À PRIX ACCESSIBLE

Faciliter la construction et l'accès à des logements à des prix plus raisonnables reste une priorité et aurait un **"effet cascade"** permettant d'accueillir des jeunes familles avec enfants, et ainsi de maintenir les effectifs d'élèves, évitant les fermetures de classes dans les écoles, privées ou publiques. La majorité envisage aussi de céder à un promoteur et à bon prix le terrain communal situé derrière la mairie. Nous pensons qu'il faut faire autrement et mieux prendre en compte la réalité du besoin de logements (neuf et rénovation) sur la commune.

### VERT OU NOIR ?

La bitumisation excessive de parkings au bourg, celle partielle du parking du vallon menant à la plage de Porsmilin, et d'autres en cours et à venir (?), les revégétalisations insuffisantes d'espaces publics vont à l'encontre de toutes les préconisations pour s'adapter aux effets du changement climatique. Chacun jugera des décisions prises. Il y a aussi une grosse réflexion à initier sur l'avenir de la zone de Lanhir, zone située à la sortie du bourg en allant sur Plouzané et sur les entrées de bourg à partir de la route départementale 789.



Nous sommes les 6 élus d'opposition ou minoritaires (selon les termes choisis). Nous aurions pu depuis 2020 seulement critiquer la politique communale mise en oeuvre.

Mais préparer l'avenir, pour nous élus, a toujours été **de travailler, de proposer et chercher à infléchir la politique communale** au quotidien.

Nous avons contribué à apporter des solutions en pensant toujours à la façon dont nous aurions agi en responsabilité, et nous nous sommes opposés quand c'était nécessaire.

Fidèles à nos engagements pris en 2020, nous avons constamment cherché (pas autant que nous le souhaitons) à **faire avancer les dossiers**. Toujours à **l'écoute** des habitants, nous avons aussi contribué à résoudre des situations délicates et certains imprévus inévitables sur la durée d'un mandat de 6 années.

Notre énergie a toujours été consacrée à **défendre avec sincérité nos convictions et protéger nos concitoyens** ; c'est ce que nous nous continuerons à faire dans le respect des valeurs démocratiques et républicaines.

### CHANGEONS DE POLITIQUE A LOCMARIA !

## REJOIGNEZ LE COLLECTIF !



En cette rentrée 2025/2026, les élus de l'opposition actuelle veulent **rassembler un collectif d'habitants** de Locmaria-Plouzané afin de réfléchir sur les orientations à donner à un futur programme pour les prochaines élections municipales et à la **méthode** pour y arriver.

A ce stade, il ne s'agit que de contribuer à un collectif à partir duquel se constituera une liste.

**En rejoignant ce collectif, vous ne vous engagez pas à rejoindre une future liste .**

Toutes les contributions seront prises en compte (culture, équipements, cadre de vie, jeunesse, associations, voirie, social, mobilités, emploi, artisanat, commerce...).

**Venez partager vos idées** avec nous, pour construire les bases d'une **alternative à la politique municipale actuelle**, encourager la réflexion collective et l'engagement citoyen.



### ET SI VOUS AUSSI, ÉTIEZ

## CONSEILLER MUNICIPAL !



29 conseillers municipaux constituent le conseil municipal. Ils sont élus au scrutin de liste à un ou deux tours. Les listes sont paritaires, composées alternativement de femmes et d'hommes.

A l'issue du vote, la liste arrivée en tête fournit au moins 23 conseillers. Cette majorité élit comme maire sa tête de liste.

Pour **changer de politique et de maire** à Locmaria, il faut d'abord qu'un **collectif** soit constitué. C'est **le premier pas** que nous vous invitons à faire. Un petit pas vers une liste de candidats et candidates, **un grand pas vers une autre politique** à Locmaria.

### QU'EST-CE QUI MANQUE SUR LA COMMUNE ?

Dites-nous aussi, selon vous, quelles seraient **les priorités d'actions de la future équipe municipale** à l'aide du questionnaire que nous mettons à votre disposition "en ligne" sur notre site internet et lors de nos prochaines rencontres. Ensemble, nous compléterons un **projet municipal** pour y répondre.

## ET MAINTENANT ?



Vous vous sentez concernés par la vie politique à Locmaria Plouzané. Vous souhaitez l'infléchir et contribuer au travail de notre équipe. **Rejoignez notre collectif** en contactant les personnes suivantes : Françoise Foll, Christophe Le Gal et Thierry Degardin (Bourg) - Michel Marc (Espace rural) et Loïc Petit de La Villéon (Trégana) 0670937246 - Adeline Bidault et Yohann Le Bris (Keriscoualc'h) - Christian Le Guennec (Kerfily) et Loïc Rault (Porsmilin) 0675814910



Nous serons présents au **forum des associations** de Locmaria, le **samedi 6 septembre** de 9H30 à 14H00



Avant chaque conseil municipal, les élus Lunc assurent une permanence dans le hall du centre social Ti Lanvenec. la prochaine **se tiendra le vendredi 26 septembre 17h30-19h00** (prochain conseil, le 29/9)

